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GEMEINDE SITTENSEN 
LANDKREIS ROTENBURG (WÜMME) 

 

P R O T O K O L L 

 
über die Ausschuss für Soziales, Sport und Kultur  

am Dienstag, den 21.01.2025 
in Tagungsraum der Samtgemeinde Sittensen, Am Markt 9 in Sittensen  

 
 

 

Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Antje Pauleweit  

Mitglieder 
Herr Ralf Bruns  
Herr Uwe Carstens  
Herr Thomas Miesner  
Frau Martina Nack  
Herr Jörg Schuschke  
Frau Nicole Totzek  

Gäste 
Herr Ingo Hillert  

stellv. Gemeindedirektor 
Herr Jörg Schmidtchen  

von der Verwaltung 
Herr Stefan Gaudies  
Herr Dietmar Keller  
Frau Kerstin Thölke  

zur Beratung hinzugezogen 
Herr Heinz-Hermann Evers  
Frau Jutta Fettköter  

Protokollführer 
Frau Kristina Heinzel  
 
 

Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Simon Miesner  

 
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

 1   Eröffnung der Sitzung und Begrüßung der Anwesenden  
   
 2   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähig-

keit 
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 3   Feststellung der Tagesordnung  
   
 4   Genehmigung des Protokolls der Sitzung des Ausschusses für Ge-

nerationen, Sport und Soziales vom 01.10.2024 und des Ausschus-
ses für Kultur und Tourismus vom 16.01.2024 

 

   
 5   Mitteilungen der Verwaltung  
   
 6   Bericht Museumsleitung  
   
 7   Berichtung Jugendzentrum  
   
 8   Bericht Seniorenbeirat  
   
 9   Antrag des Golfclub Königshof Sittensen; Umstellung Bewässe-

rungssteuerung 
Vorlage: Si/122/2024 

Si/122/2024 

   
 10   Antrag Reitverein Sittensen und Umgebung; Verkleidung Strom-

verteiler und Erneuerung Fenster 
Vorlage: Si/125/2024 

Si/125/2024 

   
 11   Antrag Reitverein Sittensen und Umgebung; Sanierung eines Reit-

platzes 
Vorlage: Si/126/2024 

Si/126/2024 

   
 12   Antrag Reitverein Sittensen und Umgebung; Eneuerung Fassaden-

lichtplatten 
Vorlage: Si/127/2024 

Si/127/2024 

   
 13   Antrag Reitverein Sittensen und Umgebung; Brüstungsgeländer um 

Reitplatz 
Vorlage: Si/128/2024 

Si/128/2024 

   
 14   Haushalt 2025  
   
 15   Investitionsprogramm 2025 - 2028  
   
 16   Fragen und Anregungen  
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Öffentlicher Teil 

 
zu 1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung der Anwesenden 
 
Die Vorsitzende, Frau Pauleweit, eröffnet um 18.30 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 
 
 
  
 
 
 
zu 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden von der Vorsitzenden festgestellt.  
 
 
  
 
 
 
zu 3 Feststellung der Tagesordnung 
 
Ein weiterer Antrag vom Reitverein wurde zur Tagesordnung unter Punkt 10 hinzugefügt. Die Vorsit-
zende stellt die Tagesordnung fest. Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
 
  
 
 
 
zu 4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung des Ausschusses für Generationen, Sport und 

Soziales vom 01.10.2024 und des Ausschusses für Kultur und Tourismus vom 16.01.2024 
 
Gegen Form und Inhalt des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 01.10.2024 werden keine Ein-
wände erhoben. Das Protokoll wird mit 4 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen genehmigt. 
 
Gegen Form und Inhalt des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 16.01.2024 werden keine Ein-
wände erhoben. Das Protokoll wird mit 1 Ja-Stimme und 6 Enthaltungen genehmigt. 
 
 
  
 
 
 
zu 5 Mitteilungen der Verwaltung 
 
Hinweis durch Jörg Schmidtchen im Vorfeld, dass ausschließlich ein Ergebnisprotokoll erfolgt und 
auf festzuhaltende Redebeiträge hinzuweisen ist.  
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zu 6 Bericht Museumsleitung 
 
Kerstin Thölke hielt Rückblick über die vergangenen Veranstaltungen in der Wassermühle und über 
zukünftige Projekte.  
Im vergangenen Jahr fand im Sommer ein Festwochenende anlässlich der 1000 Jahrfeier von Sittensen 
statt. Auf dem Markt der Möglichkeiten, auf dem sich Vereine und Einrichtungen vorgestellt haben, 
hatte das Museum einen gemeinsamen Präsentations-Stand mit der Touristikabteilung und bot zusätz-
lich ein Kinderprogramm an.  
 
Im Laufe des Jahres fanden und finden, neben der Dauerausstellung, 4 Sonderausstellungen über das 
Jahr in Kooperation mit dem Heimatverein, der Kirche, Schulen, etc. statt.  
Des Weiteren führt das Museum auch Ferienprogramme wie Papierschöpfen, Filzen… und Erwach-
senenkurse wie Weben, Keramikbemalen… durch.  
 
Für 2025 sind in der Wassermühle u. a. folgende Veranstaltungen geplant:  

 Gestern und heute – in Kooperation mit dem Heimatverein  

 Kunstausstellung Begegnungen von Grasberger Künstlern im Frühjahr  

 Gesellenstücke der Tischler im Sommer  

 Kunstausstellung des Malers Horst Papenhausen in der Vierdener Mühle im Herbst   
 
Des Weiteren wurde die Scheune Franke ‚entsammelt‘. Das Lager wurde aussortiert und neu geordnet.  
 
Mit Fördergeldern von Banken (Sparkasse und Volksbank über Heimatverein) anlässlich der Meilen-
stein Ausstellung im vergangen Jahr, wurde ein neues Steckregalsystem und mehrere Schränke ange-
schafft. Dadurch ist eine fachgerechte Lagerung möglich, was im Vorfeld nicht der Fall war.  
 
Der Heimatverein ist bei der Digitalisierung des Fotoarchivs behilflich.  
 
Eine eigenständige Internetseite ist ebenfalls in der Planung. Diese wird von Björn Janowski aus unse-
rer internen IT Abteilung entwickelt. Die Kosten werden dadurch sehr gering ausfallen, ca. 200 €, als 
wenn man es in externe Hände gegeben hätte.  
Die sozialen Medien können dann auch mit der Internetseite verknüpft werden. Zurzeit versteckt sich 
das Museum auf der Samtgemeinde Homepage und wird von Besuchern dadurch schwer gefunden. 
Dies ist einfach nicht mehr zeitgemäß und Kerstin Thölke ist sich sicher, dass dadurch mehr Besucher 
das Museum aufsuchen würden.  
 
Des Weiteren soll die 25 Jahre alte Beschallungstechnik im Ausstellungsraum der Mühle erneuert 
werden. Die Umsetzung ist ebenfalls mit Fördergeldern geplant – Kosten ca. 5.000 €.  
 
Zusätzlich wird eine neue Sackkarre benötigt.  
 
 
  
 
 
 
zu 7 Berichtung Jugendzentrum 
 
Stefan Gaudies hielt Einblick über das tägliche Geschehen im Jugendzentrum.  
Es sind ungefähr pro Tag 12 bis 18 Jugendliche und davon ein Anteil von ca. 20 % an Migranten.  
Die jüngeren Kinder im Alter von 10 bis 12 Jahren kommen auch, aber nicht regelmäßig.  
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Zum größten Teil erscheinen Cliquen bis 18 Jahren und dadurch ist es schwer, neue Projekte aufzu-
bauen. Diese Gruppen konsumieren nicht nur Zigaretten, sondern es kommt auch zum Drogen- und 
Alkoholkonsum. Wenn Stefan Gaudies die Beteiligten erwischt, erteilt er Hausverbot. Er meint, die 
meisten Jugendlichen kommen aus nicht behüteten Verhältnissen. Die Jugendlichen sind meistens 
unterfordert bzw. überdreht, da sie keine auspowernden Hobbies haben und manche auch vom Schul-
besuch absehen.  
 
Im Sommer fand ein Fußballprojekt mit dem VfL statt. Dies kam sehr gut an und wäre wünschens-
wert, wenn es in diesem Jahr mit weiteren Sportangeboten dauerhaft fortgeführt wird.  
Antje Pauleweit empfiehlt, dass man Kontakt wieder mit dem VfL aufnimmt, um regelmäßig Sportan-
gebote anbieten zu können. Stefan Gaudies kann dies gerne mit betreuen, aber nicht selbst ausführen, 
da er keinen Sportübungsleiterschein besitzt.  
Jörg Schuschke schlug ebenfalls einen festen Trainingstag im Fitnessraum des VfL vor.  
 
Durch einen großzügigen Spender können Neuanschaffungen wie eine Konsole mit einer Auto- oder 
Treckersimulation und die Reparatur des Billardtisches in Auftrag gegeben werden. Der Billardtisch 
wird zum Zeitvertreib, gerade von den Cliquen, sehr gut angenommen.  
 
Ein Ferienprogramm wie im Jahr 2023 ist gerne wieder vorstellbar. Kino, Übernachtungen im JUZ 
sind ebenfalls in Planung.  
Ebenfalls sind längere Öffnungszeiten, auch an Wochenenden, von den Jugendlichen gewünscht. Dies 
muss noch abgeklärt werden.  
Handwerkliche Angebote kommen nicht gut an, so berichtet Stefan Gaudies.  
 
Nicole Trotzek schlägt vor, dass man halbjährlich eine 3-stündige Disco für 12 bis 16jährige mit eh-
renamtlichen Helfern ins Leben ruft. Stefan Gaudies könnte dies natürlich nicht alleine stemmen.   
 
 
  
 
 
 
zu 8 Bericht Seniorenbeirat 
 
Jutta Fettköter berichtet, dass das Bürgerbüro im vergangenen Jahr sehr gut angenommen wurde und 
nicht mehr wegzudenken ist. Neben dem Seniorenbeirat ist dort ebenfalls der Präventionsrat, das 
Schiedsamt ansässig und die Deutsche Rentenversicherung berät Interessenten. Ebenfalls steigerten 
sich die Beratungstermine wie z. B. Erstellung einer Patientenverfügung, häusliche Pflege, Handy-
sprechstunde… um 50 %.  
 
Eine Auswahl an Seniorenbeiratsmitgliedern durfte im vergangenen Jahr auf Einladung von Herrn Dr. 
Andreas Philippi, Niedersächsischer Minister für Soziales, Arbeit, Gesundheit und Gleichstellung, 
nach Hannover reisen.  
 
An Veranstaltungen werden regelmäßig Privatführungen im Heilkräutergarten angeboten.  
6 x im Jahr finden Kinonachmittage im Heimathaus mit Kaffee & Kuchen statt, diese sind über die 
Grenzen Sittensens hinaus bekannt und werden sehr gut angenommen.   
 
Ebenfalls hat sich der Seniorenbeirat an der 1000 Jahrfeier mit einem Stand beteiligt und ist regelmä-
ßig auch am Weihnachtsmarkt und bei der Kulturmeile aktiv.  
 
Des Weiteren warb sie um die Seniorenbeiratswahl am Donnerstag, 27. März 2025 in der Zeit von 
8:00 bis 17:00 Uhr. 
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zu 9 Antrag des Golfclub Königshof Sittensen; Umstellung Bewässerungssteuerung 

Vorlage: Si/122/2024 
 
 
  

Beschlussvorschlag: 
Der Rat der Gemeinde Sittensen beschließt, die Bezuschussung auf die Umstellung der Bewässerungs-
steuerung auf dem Golfplatz Königshof Sittensen gemäß Handreichung einen Zuschuss in Höhe von 
5% der nachgewiesenen Kosten, max. 11.948 €, zu gewähren. Der Zuschuss ist im Haushalt 2025 
bereitzustellen. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 7 
Nein: -/- 

Enthaltung: -/- 
 
 
 
 
zu 10 Antrag Reitverein Sittensen und Umgebung; Verkleidung Stromverteiler und Erneuerung 

Fenster 
Vorlage: Si/125/2024 

 
 
  

Beschlussvorschlag: 
Der Rat beschließt, dem Reitverein Sittensen und Umgebung für die Verkleidung eines Stromvertei-
lers und der Erneuerung von Fenstern im Schulungsraum gemäß Handreichung einen Zuschuss in 
Höhe von 5% der nachgewiesenen Kosten, max. 421,25 € zu gewähren. Der Zuschuss ist im Haushalt 
2025 bereitzustellen. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 7 

Nein: -/- 
Enthaltung: -/- 

 
 
 
 
zu 11 Antrag Reitverein Sittensen und Umgebung; Sanierung eines Reitplatzes 

Vorlage: Si/126/2024 
 
 
  

Beschlussvorschlag: 
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Der Rat beschließt, dem Reitverein Sittensen und Umgebung für die Sanierung eines Reitplatzes ge-
mäß Handreichung einen Zuschuss in Höhe von 5% der nachgewiesenen Kosten, max. 1.019,80 € zu 
gewähren. Der Zuschuss ist im Haushalt 2025 bereitzustellen. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 7 

Nein: -/- 
Enthaltung: -/- 

 
 
 
 
zu 12 Antrag Reitverein Sittensen und Umgebung; Eneuerung Fassadenlichtplatten 

Vorlage: Si/127/2024 
 
 
  

Beschlussvorschlag: 
Der Rat beschließt, dem Reitverein Sittensen und Umgebung für die Erneuerung der Fassadenlicht-
platten gemäß Handreichung einen Zuschuss in Höhe von 5% der nachgewiesenen Kosten, max. 
464,35 € zu gewähren. Der Zuschuss ist im Haushalt 2025 bereitzustellen. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 7 

Nein: -/- 
Enthaltung: -/- 

 
 
 
 
zu 13 Antrag Reitverein Sittensen und Umgebung; Brüstungsgeländer um Reitplatz 

Vorlage: Si/128/2024 
 
 
  
Beschlussvorschlag: 
Der Rat beschließt, dem Reitverein Sittensen und Umgebung für Brüstungsgeländer um Reitplatz ge-
mäß Handreichung einen Zuschuss in Höhe von 5% der nachgewiesenen Kosten, max. 1.204,85 € zu 
gewähren. Der Zuschuss ist im Haushalt 2025 bereitzustellen. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 7 

Nein: -/- 
Enthaltung: -/- 
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zu 14 Haushalt 2025 
 
Spielplätze 
Der Bauhofleiter Dietmar Keller berichtet, dass die Spielsandreinigung gut geklappt hat und weiter 
vorgenommen wird.  
Es wurde beschlossen, dass die neueren Spielplätze wie im Heidorn, Mondstieg, Karlstraße…  nicht 
mit Sonnensegeln bestückt werden, sondern das nach und nach schattenspendende Bäume gepflanzt 
werden. Baumanpflanzungen sind im Haushaltsplan jedes Jahr bereits berücksichtigt und es kommen 
dadurch keine zusätzlichen Kosten hinzu.  
 
Museum 

 Fortbildung KI – Prompt Engineering – Kosten ca. 700 € 

 Jährliche Internetkosten ca. 200 €  
 
Jugendzentrum 

 Die jährlichen Kosten von 500 € für die EDV müssen überprüft werden 
 
Förderung des Sports 
Die Ansätze aus 2023 wurden übernommen: Übungsleiterzuschuss VfL 6.500 €, Zuschuss für die 
Sporthallennutzung 12.500 €. Die Ausschussmitglieder sprechen sich mehrheitlich für eine Unterstüt-
zung des VfL aus.  
 
 
  

Beschlussvorschlag: 
Der Rat der Gemeinde Sittensen beschließt den Haushalt 2025 unter Berücksichtigung der empfohle-
nen Änderungen.  
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 7 

Nein: -/- 
Enthaltung: -/- 

 
 
 
 
zu 15 Investitionsprogramm 2025 - 2028 
 
Der Sozialausschuss empfiehlt das Investitionsprogramm 2025-2028 unter Berücksichtigung der emp-
fohlenen Änderungen.  
 
 
  

Beschlussvorschlag: 
Der Rat der Gemeinde Sittensen beschließt das Investitionsprogramm 2025 – 2028. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 7 

Nein: -/- 
Enthaltung: -/- 
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zu 16 Fragen und Anregungen 
 
Jutta Fettköter wünscht sich eine Benutzungsordnung für die Außenanlagen „Am Heimathaus“ (neue 
Bühne). Jörg Schmidtchen verweist auf die bestehende Regelung zum Heimathausgelände, die ange-
passt werden sollte. Antje Pauleweit wird mit Rücksprache der Verwaltung das weitere Vorgehen 
besprechen. 
 
Jutta Fettköter erkundigt sich, ob das Weinfest wieder stattfinden wird. Laut Herrn Schmidtchen ist 
dies aktuell für den 22.08.2025 geplant. 
 
Ebenfalls möchte sie gerne Hinweistafeln für den Kräutergarten als Ergänzung zur bestehenden Aus-
schilderung Heimathaus bekommen. Dies sei bereits mit dem Bürgermeister Höyns besprochen und 
soll durch den Bauhof ergänzt werden, berichtet Jörg Schmidtchen. 
 
Frau Fettköter erbittet sich eine Mitteilung, welcher Sachstand der Antrag „Errichtung einer E-Bike 
Ladestation am Heilkräutergarten“ vom 01.08.2022. Jörg Schmidtchen wird dies zeitnah prüfen und 
eine Info an Frau Fettköter übermitteln.  
 
Nicole Totzek würde es befürworten, eine Ausstellung „Junge Kunst in Sittensen“ in Zusammenarbeit 
mit Kerstin Thölke in 2025 zu erstellen. Frau Thölke verweist auf die bereits geplanten Ausstellungen 
in 2025 und freut sich auf einen gemeinsamen zeitnahen Austausch mit Frau Totzek zum Thema. 
 
Jörg Schuschke erkundigt sich nach dem Projekt „Bank gegen Rassismus“ und möchte wissen, ob 
dafür Kosten im Haushalt berücksichtigt werden müssen. Nicole Totzek und Antje Pauleweit teilen 
mit, dass die Bank von beiden privat bezahlt wird und man sich gerade in Gesprächen bzgl. eines Auf-
stellortes befindet. 
 
Antje Pauleweit plant aktuell eine Spielplatzbereisung für das Frühjahr 2025 und wird zur Ratssitzung 
mehrere Termine vorschlagen. 
 
Sitzungsende 20:45 Uhr 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
gez. Antje Pauleweit     
Vorsitz     
 

gez. Kristina Heinzel 
Protokollführung 

 
 


	FLD_SITEXT
	FLD_SIDAT
	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	Text
	Vorlage
	Tagesordnung
	BM_Text2
	Beschlußvorschlag
	Betreff
	Nummer
	Wortprotokoll
	Beschlussk
	AbstimmungK
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu

